

Informations du 22 janvier au 4 février 2024

Lundi 22 , <i>St Vincent</i>	19h45	Parcours Alpha, soirée N°1 « <i>Qui est Jésus?</i> »
Mardi 23 , <i>Férie</i>	17h15 18h	Enfants adorateurs à l'oratoire de Villié-Morgon Messe à Lancié
Mercredi 24 , <i>St François de Sales</i>	9h 13h30	Messe à Juliéas Réunion du Conseil Pastoral des Affaires Economiques
Jeudi 25 , <i>Conversion de Paul</i>	9h 19h	Messe à Villié-Morgon (<i>Oratoire</i>) Rencontre des diffuseurs de Mosaïque à la cure de Villié
Vendredi 26 , <i>St Timothée et St Tite</i>	7h30-18h 9h 18h30	Adoration à l'oratoire de Villié-Morgon Messe à Vauxrenard Bénédictio des conscrits à Fleurie
Samedi 27 , <i>Ste Angèle</i>	10h 18h30	Eveil à la Foi Messe à Juliéas
Dimanche 28 , <i>4ème dim TO Dt 18, 15-20, Ps 94, 1 Co 7, 32-35, Mc</i>	8h45 10h30	Messe à Villié-Morgon, en rite lyonnais Messe à Fleurie, <i>Jeanne GAILLARD, née ROULLET</i>
Lundi 29 , <i>Férie</i>	19h45	Parcours Alpha, soirée N°2 « <i>Pourquoi Jésus est-il mort?</i> »
Mardi 30 , <i>Férie</i>	18h 20h 20h	Messe à Lancié Réunion de préparation au baptême à la cure de Villié Réunion des équipes liturgiques à la cure de Villié
Mercredi 31 , <i>St Jean Bosco</i>	9h 18h	Messe à Juliéas Rencontre avec Sr <i>Eve-Marie (cf à l'intérieur)</i>
Jeudi 1 , <i>Férie</i>	9h 19h30 20h-22h	Messe à Villié-Morgon (<i>Oratoire</i>), <i>chapelet pour les Défunts</i> Hommes adorateurs à la cure de Villié Réunion pour le catéchuménat à la cure de Villié
Vendredi 2 , <i>Présentation du Seigneur au Temple, fête</i>	7h30-21h 9h 19h15-22h15	Adoration à l'oratoire à Villié-Morgon (<i>Garde d'Honneur 20h-21h</i>) Messe à Vauxrenard précédée du chapelet Aumônerie des lycéens à la cure de Villié-Morgon
Samedi 3 , <i>St Blaise</i>	9h15 10h	Bénédictio des conscrits à Lancié Répétition des servants d'autel à Villié-Morgon

Dimanche 4 février 2024 : 5ème dimanche du temps ordinaire

Quête pour la Pastorale de la santé (totale)

Lectures	Jb 7, 1-4.6-7, 1 Co 9, 16-19.22-23	Mc 1, 29-39
Psaume 24	« Bénissons le Seigneur qui guérit nos blessures ! »	
Acclamation	« Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies »	
Samedi 3	18h30	Messe anticipée à Vauxrenard
Dimanche 4	8h45 10h30	Messe à Villié-Morgon en rite lyonnais Messe à Fleurie, <i>Louise LAPALUS, quarantaine, Famille COLOVRAY-LERUSSI</i>



PAROISSE DE LA TRINITE EN BEAUJOLAIS

Chénas - Chiroubles - Corcelles - Emeringes - Fleurie - Juliéas - Jullié - Lancié - Vauxrenard - Villié-Morgon
Cure : 53, rue de la Liberté 69910 Villié-Morgon ; 04 74 04 23 46
Secrétariat du lundi au jeudi de 13h30 à 17h (*uniquement téléphonique le mardi*)
69lteb@gmail.com ; <http://paroisselatriniteenbeaujolais.fr>
Curé : Abbé Pierre PEYRET - 06 82 53 87 09

Dimanche 21 janvier 2024 : Dimanche de la Parole

3ème dimanche du temps ordinaire
Quête pour la Pastorale de la santé (totale)

Lectures	JO 3, 1-5.10,	1 Co 7, 29-31	Mc 1, 14-20
Psaume 24	« Seigneur, enseigne-moi tes chemins. »		
Acclamation	« Le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Evangile »		

Samedi 20	18h30	Messe anticipée à Chénas
Dimanche 21	8h45 10h30 11h45	Messe à Fleurie en rite lyonnais Messe à Villié-Morgon avec la confrérie St Vincent Apéritif pour la St Vincent

Mot du curé : Sous le signe de la vigne

La Bible est-elle le texte le plus ancien où il est parlé de la vigne ? Cette vigne est le symbole de la vie fleurissant même au cœur du désert. Elle est aussi la figure du Peuple de Dieu, et Dieu en est le Vigneron attentif et généreux : que n'a-t-Il pas fait pour sa vigne ?

Saint Vincent, né à Huesca en Espagne, est devenu diacre à Saragosse sous l'épiscopat de Valère. Il se fait remarquer par sa prédication. Dioclétien, ayant déclenché une persécution contre les chrétiens, envoya Dacien exercer sa cruauté en ces contrées. Il y eut comme un combat entre la ferveur de l'un et la fureur de l'autre. Mais ni la prison ni les tortures multiples n'eurent raison de la foi de Saint Vincent. Dacien aurait manqué plutôt de tourments, que lui, Vincent, de courage. S'il fut fort pour résister, il n'en fut pas moins humble dans son triomphe. Dieu combattait en lui et lui donnait sa grâce. Vincent subit le martyre en 304, le 22 Janvier.

C'est bien plus tard que les vigneronns le prirent comme saint patron, sans doute parce que la date de sa fête correspondait au début de la taille de la vigne et que les aléas saisonniers demandaient de se mettre sous sa protection mais peut-être également parce que chaque corporation avait son patronage propre et il n'y avait pas de raison que les vigneronns n'aient pas le leur !

Nous voyons en cette saison des femmes et des hommes passer leur journée à la taille de la vigne, moment déterminant et action si importante pour la récolte à venir. Travail de patience et de longue haleine, travail plein de promesses. . Jésus dit que tout sarment qui porte du fruit, son Père, notre Père, l'émonde, le taille, pour qu'il en porte davantage. Que la persévérance des tailleurs de vigne nous inspire pour porter du fruit dans notre vie !

Abbé Peyret

Intelligence artificielle et paix

Synthèse du discours du Pape François le 1er janvier 2024

Dieu a donné aux hommes son Esprit pour qu'ils aient « la sagesse, l'intelligence et la connaissance de toutes sortes de travaux ». L'intelligence est l'expression de la dignité que nous a donnée le Créateur qui nous a créés à son image et à sa ressemblance nous a permis de répondre à son amour par la liberté et la connaissance. « Par son travail et son ingéniosité, l'homme a toujours cherché à développer sa propre vie ». Lorsque les êtres humains, « avec l'aide de la technologie », s'efforcent de faire de la terre « une demeure digne de toute la famille humaine », ils agissent selon le plan de Dieu. Le progrès des sciences et des techniques, dans la mesure où il contribue à un meilleur ordonnancement de la société humaine, à l'accroissement de la liberté et de la communion fraternelle, conduit à l'amélioration de l'homme... En même temps, les progrès techniques et scientifiques, en permettant l'exercice d'un contrôle sans précédent sur la réalité, mettent entre les mains de l'homme un vaste éventail de possibilités, dont certaines peuvent constituer **un risque pour la survie de l'humanité et un danger pour la maison commune.** C'est pourquoi il est nécessaire de se poser certaines questions urgentes.

Les nouveaux outils numériques changent le visage des communications... En outre, les technologies employant une multiplicité d'algorithmes peuvent extraire des données qui permettent de contrôler les habitudes mentales et relationnelles des personnes, souvent à leur insu, en limitant l'exercice conscient de leur liberté de choix... La recherche scientifique et les innovations technologiques(...) sont soumises à des influences culturelles précisément parce que les résultats sont le fruit d'approches spécifiquement humaines du monde qui les entoure, ils ont toujours une dimension éthique....

Parler, au pluriel, de "formes d'intelligence" permet surtout de souligner le fossé infranchissable qui existe entre ces systèmes - aussi étonnants et puissants soient-ils- et la personne humaine... En effet, leur impact dépend non seulement de leur conception, mais aussi des objectifs et des intérêts de ceux qui les possèdent...

Nous ne pouvons pas supposer a priori que le développement de l'I.A. contribuera de manière bénéfique à l'avenir de l'humanité et à **la paix entre les peuples...** L'immense expansion de la technologie doit donc s'accompagner d'une formation appropriée à la responsabilité dans son développement. La liberté et la coexistence pacifique sont menacées lorsque les êtres humains succombent à la tentation de l'égoïsme, de l'intérêt personnel, de l'appât du gain et de la soif de pouvoir.... **L'I.A. doit servir le potentiel humain le meilleur ainsi que nos aspirations les plus élevées, et non les concurrencer.**

Des développements tels que l'apprentissage automatique soulèvent des questions qui dépassent les domaines de la technologie et de l'ingénierie et ont trait à une compréhension étroitement liée au sens de la vie humaine, aux processus fondamentaux de la connaissance et à la capacité de l'esprit à atteindre la vérité... La capacité de certains appareils à produire des textes n'est pas une garantie de fiabilité. On dit qu'ils peuvent "halluciner"... Cela peut entraîner la mise en place d'une société qui surveille et contrôle les personnes.

Notre monde est trop vaste, trop diversifié et trop complexe pour être entièrement connu et classifié. L'esprit humain ne pourra jamais en épuiser la richesse, même avec l'aide des algorithmes. Ceux-ci, en effet, ne proposent pas de prévisions garanties de l'avenir, mais seulement des approximations statistiques...

Le but et le sens des opérations des machines intelligentes continueront à être déterminés ou autorisés par des êtres humains ayant leur propre univers de valeurs...le système technocratique, qui allie l'économie à la technologie, privilégie le critère de l'efficacité, tendant à ignorer tout ce qui n'est pas lié à ses intérêts immédiats.... Cela doit nous faire réfléchir sur le "sens de la limite". En effet, **l'être humain risque, dans l'obsession de vouloir tout contrôler, de perdre le contrôle de lui-même,** et, dans la recherche d'une liberté absolue, de tomber dans la spirale d'une dictature technologique...le savoir et la richesse risquent de s'accumuler dans les mains de quelques-uns.

À l'avenir, la fiabilité d'un demandeur de prêt bancaire, ou autre demande d'aide, pourrait être déterminée par des systèmes d'I.A.. De plus, les formes d'I.A. semblent parfois capables d'influencer les décisions des individus. Il y a une forme de manipulation ou de contrôle social... Le recours à des processus automatiques qui catégorisent les individus, risque de permettre aux algorithmes de déterminer la manière dont nous

entendons les droits humains, **en mettant de côté les valeurs essentielles de compassion, de miséricorde et de pardon...**

En multipliant les possibilités de communication, les technologies numériques nous ont permis de nous rencontrer de manière nouvelle. Toutefois, une réflexion constante reste nécessaire. L'éducation à l'utilisation des formes d'I.A. devrait viser avant tout à promouvoir la pensée critique et à développer une capacité de discernement...

J'espère que cette réflexion encouragera à faire en sorte que **les progrès dans le développement de formes d'I.A. servent, en dernière analyse, la cause de la fraternité humaine et de la paix.** Ce n'est pas de la responsabilité d'un petit nombre, mais de toute la famille humaine. La paix, en effet, est le fruit de relations qui reconnaissent et qui accueillent l'autre dans sa dignité inaliénable, ainsi que de la coopération et de l'engagement dans la recherche du développement intégral de toutes les personnes et de tous les peuples....

Pape François

PROPOSITION : Mise en route d'un groupe de visite avec une formation à l'évangélisation par un MOOC(*cours en ligne à la cure*) pour une mise en pratique à domicile dès le mois de Mars. Se faire connaître auprès de l'abbé Peyret au **06 82 53 87 09**

Repas Au cœur de l'hiver

La paroisse organise
un repas paroissial
Belle Occasion de se retrouver

Dimanche 25 février
à la salle des fêtes de Lancié

Concours de gâteaux

Achetez vos tickets auprès des
responsables de village
ou au secrétariat
Adulte : 14 €
Enfant et étudiant : 7€

INVITATION

Mercredi 31 janvier à 18h
à la salle paroissiale de Villié-Morgon

Bertrand et Pascale Giraud, de Lancié, vous invitent à rencontrer **Sœur Eve-Marie**, leur fille religieuse de l'abbaye bénédictine ND de la Résurrection à Abu-Gosh en Terre Sainte depuis 2018



Nous les avons confiés à la Miséricorde de Dieu

- ◆ Claudette GUERIN
le 20 janvier à Corcelles
- ◆ Serge DUPERRET,
le 23 janvier à Juliéas